
COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL COLLÉGIAL DU ROMO PHOTO CLUB 

 

DU LUNDI 07 NOVEMBRE    2023 

 

Président de séance : MARCEL COVELLO  

 

Membres présents :  Pierre Boulay , Jean-Luc Boileau, Marcel Covello,  Thierry 
Letuillier , Solange Rose, Michel Gaudron, Jérôme Bouet.Jean Claude Lailliau  

 

Absents ou excusés :  

Adhérent invité à la réunion :  Mickael Parniere 

Accueil de Mickael qui s’est proposé pour les travaux de secrétariat. Tous les 

membres le remercient et seront à ses côtés pour toutes aides éventuelles. Il 
est décidé par les membres à l’unanimité et avec son accord qu’il sera l’invité 

permanent. Suite à un échange avec la ligue des associations de Blois, 
Mickael sera l’invité permanent du club jusqu’à la prochaine AG pour laquelle 
il pourra se porter candidat. 

Une clé du local ainsi que l’accès à la messagerie du club lui ont été donnés 
pour faciliter son travail. 

SUJETS A L’ORDRE DU JOUR : 

1- Point comptable et nombre d’adhérents : 

 

a. Nombre d’adhérents à jour des cotisations au 07 novembre   2023 :   

40. Cotisations à recevoir ; Manaël Callamand, Bernard Leverd, 
Melissa Juillet, Claudine Blanchard. 

b. Le bureau a validé l’adhésion de Valerie Bungun suite à l’envoi de son 
CV de motivation qui a permis l’agrément du club . Mickael lui envoie 

son bulletin d’adhésion à remplir et c’est avec plaisir que nous 
l’accueillerons au club. 

c. Solde en banque disponible : 5617.09 € 

Compte chèques :         2016.15€              livret :          3581.09 €         
part 20 € 



c. Montant des dépenses du mois d’octobre 2023 :        767.14    € 

-Concernant les deux dépenses Super U pour l’expo du Club, nous 
avons un compte chez Super U et c’est la carte de ce compte qui a 

été utilisée facilitant ainsi les opérations. Super U effectue en 
début de chaque mois les prélèvements sur notre compte avec le 
rib que nous lui avions laissé. Donc tout est ok sur le sujet. 

d. Montant des recettes du mois d’octobre  2023       :  1922.50  € 

- Poste alimenté principalement par les adhésions et le début de 
ventes de calendriers. 

e. Décision des achats à valider du mois de novembre 2023: 

-  Nous avons chez Exaprint un avoir de 64 euros. Contact est pris 
ce jour avec cette société pour l’utilisation de celui-ci. 

-En fait il a été porté en crédit à notre compte et peut être utilisé 

quand nous le souhaitons pour acheter nos bâches de plus 
petites dimensions. 

f.  Décision d’ouvrir un compte caisse pour faciliter les petits   
paiements en espèces. Michel a mis à disposition des petites boites 

plastiques pour identifier l’origine des recettes : tirages- cadres -
passe partout. Le lieu où se trouve la clé à été indiqué aux 
membres du bureau. 

 

 

 

2- Bilan de l’exposition du RPC 2023 

a. Un tour de table est fait pour recueillir les impressions de cha-

cun, complété par un bilan exhaustif de Jean Luc qui servira de 

document de travail pour nos futures expositions. Les princi-

paux constats sont les suivants : 

i. Un minimum de 10 adhérents qui ont participé au montage et 

20 au démontage. Le bilan engagement est très positif. 

ii. La mise en place de nos grilles a permis de gagner du 

temps au montage. Seules précautions à prendre pour la 

prochaine fois pour éviter toute détérioration, enlever les 

fourreaux en tissu avant le transport. Merci à Désiré pour 



la logistique du transport de qualité des grilles et de nous 

avoir retrouvé une bâche qui avait disparu. 

iii. Nouvelle évolution positive, participation de 43 adhérents 

avec des cadres au format plus grands A3. 

iv. Un livret présentant le nom de l’auteur de la photo et sa 

numérotation a été apprécié. 

v. Un espace dédié pour les photos insolites, les thèmes, stu-

dio et sorties. Ces éléments devront être préparés tout au 

long de l’année pour faciliter les compilations 

vi. Une complémentarité avec le musée Matra avec des 

grands formats très appréciés 

vii. Le vernissage s’est déroulé dans une ambiance conviviale, 

Jean Luc, excellent maitre de cérémonie était bien entouré 

avec l’adjointe au Maire , Nicole Roger , Roselyne respon-

sable des associations, Bruno Lorgeoux, et notre  invité  

Christophe Verot . C’est donc plus de 60 personnes qui ont 

pu se retrouver autour des appétissants buffets préparés par 

les adhérents dont le succès ne se dément pas, complétées 

par les félicitations de certains participants. 

viii. La fréquentation est en nette hausse par rapport aux année 

précédentes avec plus de 300 visiteurs 

ix. La mise en place de nos banderoles aux quatre coins de la 

ville en est l’une des explications 

x. Une vigilance pour l’année prochaine, s’assurer que la NR 

envoie l’info avant la manifestation (ce qui n’a pas été fait 

cette année), faire plus de tractage et de distribution d’af-

fiches. Il en est resté au local. On peut donc encore progres-

ser avec les réseaux sociaux et l’achat de banderoles complé-

mentaires. 

xi. Les remarques du public : 

1. La qualité de l’expo et des œuvres présentées 

2. Le livret a été apprécié et a permis de passer plus de 

temps devant les photos pour choisir les 3 que les visi-

teurs ont préférés. 

3. Quelques remarques sur les votes, qui ne méritent pas 

que l’on s’y attarde, car sans intérêt. 



4. Les ventes : 4 calendriers, 4 reliures du calendrier 

2023 et quelques dizaines de photos ont alimenté mo-

destement la caisse du club. 

5. Le local nous va bien, nous amène de la fréquentation 

sans nous coûter cher .. Bruno Legroux est ok sur le 

principe pour que l’on continue l’année prochaine. 

6. Pierre et Jean Claude seront dispensés de  la gestion 

de la clé du musée Matra  l’année prochaine…. 

 

 

 

xii. Les points importants pour l’année 2024 

1. Meilleure communication 

2. Anticiper le stockage des photos insolites tout au long 

de l’année 

3. Matérialiser sous forme d’inventaire tous les besoins 

logistiques nécessaires à l’expo, com, matériel, nourri-

ture … 

4. Voir avec super U s’il peut toujours nous prêter sa 

sono pour le vernissage. 

xiii. Remerciements particuliers aux anciens et nouveaux adhérents 

qui ont permis que cette nouvelle aventure soit possible. Et re-

merciements complémentaires à Solange et jean Louis qui ont 

assuré l’intendance à la perfection pour restaurer quasiment 10 

personnes par jour le midi pendant 3 jours . Et rien n’a man-

qué… 

3-  Printemps de la photo 2024 

a. Voir pour le bulletin d’inscription Jean Louis  et Solange  

b. Rétro planning obligatoire , en discuter lors de la réunion de dé-

cembre 2023. 

c. Voir pour format A2 avec photos diversifiées 

d. Voir pour choisir l’emplacement sans poteau avec Jean Louis  

 

 

 

 



 

 

 

 

 

4- Les questions de l’assemblée Générales 2023 : 

a. Le bilan de l’assemblée général 2023 et les questions remontées ont 

fait l’objet d’échanges constructifs et positifs. 

b. Le débat sur la problématique des fins tardives de réunions de projec-

tion  et du nombre de photos présentées ont permis d’arriver à la so-

lution suivantes : 

i. Le club ouvrira ses portes à 19h30 lors des séances de projec-

tion. Ceci permettra aux adhérents ayant des questions à poser ( 

techniques ou autres)ou ayant eu des problèmes dans l’envoi de 

leurs photos à les régler avant la séance de projection. On ne 

pourra plus intégrer des photos sur la compilation après 20 

heures. On rappelle que toutes les photos doivent être envoyées 

le jeudi soir au plus tard pour la projection du vendredi. 

ii. 20 heures précises : 10 mn d’information sur l’actualité ou pré-

sentation de tuto  et démarrage immédiatement après le vision-

nage des photos. 

iii. Le présentateur au pupitre veillera au timing du visionnage  

iv. Tout doit être fait pour que la dead line de 22 heures ne soit pas 

dépassée.  

v. En adoptant cers mesures on peut conserver le maxi de 8 photos 

ou moins pour ceux qui le désirent par séance, car certains peu-

vent passer des séries > à 5photos. 

c. La mise à jour des galeries : 

i. Une nouvelle information sera faite par Dominique pour la mise 

à jour des galeries et les modalités précises pour renommer ses 

photos avant de les envoyer. 

d. Proposition de parler d’un photographe connu à la place d’une séance 

de projection proposé par Catherine et José. Revoir avec eux com-

ment organiser cela.  

i. Cette proposition a donné l’idée aux membres d’inviter un pho-

tographe   connu de la région  afin qu’il nous explique sont art 



et ses techniques de prises de vue personnelles ( cf Patrick Ant-

zamidakis). 

e.  

f. Demande de sortie à Boutisaint : 

i. Cette proposition a été acceptée par le bureau et Jérôme aura 

en charge l’organisation et de la logistique de cette sortie en liai-

son avec la commission sortie.  

ii. Connaissant bien ce parc, il proposera des dates les plus intéres-

santes pour prendre de belles photos. Ce pourrait être au prin-

temps et un dimanche. 

iii.  Pour les personnes ayant des difficultés à marcher des voitu-

rettes pourront être réservées pour se déplacer dans le parc. 

g. Demande de nettoyage des capteurs des appareils photos : 

i. Le club photo ne peut pas prendre le risque de faire ces opéra-

tions sur des appareils de qualité. C’est une opération méticu-

leuse. Donc la proposition est rejetée. 

5- Commission impression : 

a. Cette commission dont les membres sont Evelyne ,Bernard et Pierre,   

(et peut être Dominique et  Didier à venir  ), ont réalisé un énorme 

travail pour l’expo du club parfois dans des conditions un peu diffi-

ciles compte tenu de travaux de dernières minutes dans un espace-

temps limité. 

b. Pour assurer de bonnes conditions de travail à cette commission qui 

doit travailler dans la sérénité pour faire un travail de qualité, le res-

pect d’un calendrier est plus que nécessaire et de nouvelles disposi-

tions vont être prises par la commission impression qui va se réunir 

pour mettre une nouvelle organisation en place. Un rappel important 

sera fait au sujet sur les problématiques de taille et de résolution des 

fichiers communiqués pour impression. 

c. A ce sujet, nous rappelons que les commissions ont été créées 

pour décentraliser et simplifier les tâches et les circuits au maxi-

mum. Elles ont toute souveraineté dans la mise en place de leur 

organisation pour assurer avec simplicité la meilleure efficacité 

possible. Le représentant du bureau informe le conseil des déci-

sions prises et du nouveau mode de fonctionnement. Les 

membres de la commission impriment, les membres du bureau 

géreront les paiements. Dès la finalisation de leur dossier, ils com-

muniqueront leurs conclusions au bureau, et une communication 



sera faite à tous les membres sur les modalités de fonctionnement 

pour faire imprimer des photo. Tous les adhérents ont la possibi-

lité de faire imprimer leur photo avec leur papier ou celui du club 

 

6- Divers : 

a. Envoyer une invitation à Christophe Verot pour notre buffet de 

Noel : Mickael 

b. La mise à jour des calendriers du conseil collégial et projections 

: 

 

i. Avec Mickael et Solange, nous allons poser les dates des 

nouveaux calendriers qui seront envoyées à tous les 

membres du bureau pour validation  

c. Déduction des cotisations du club RPC : 

i. Suite à communication avec Thibault en date du 09/11/23  

de la ligue des associations de Blois concernant la déducti-

bilités des cotisations annuelles , sa réponse a été positive . 

En conséquence de quoi nous enverrons à chaque adhé-

rent le document Cerfa pour sa déclaration d’impots .La 

cotisation au club revient à 13.60€ pour les personnes im-

posables. 

 

d. Les sorties envisagées : 

 

i. Sortie Boutissaint organisée par Jérôme un dimanche en 

liaison avec la commission sortie. 

 

ii. Sortie avion avec l’Aero club de Pruniers avec un plan de 

vol à établir sur la sologne . Mickael fait un sondage 

Google pour identifier les adhérents intéressés avant de fi-

naliser avec l’Aero club. Il nous tient au courant des ré-

sultats. 

iii. Le Carnaval de Mehun sur Yevre au mois  

iv. Sortie macro et sous les étoiles proposées par Ludovic 

v. Sorties serres à Papillon à Orléans  



vi. Sorties expo photos à communiquer aux membres propo-

sées par Dominique Peschard 

vii. Montier en Der 2024 organisation d’un co-voiturage pos-

sible à la mi-novembre et organiser la logistique en rela-

tion avec la commission sortie. 

viii. Salon photo porte de Versailles fin octobre 

 

 

 

e. Les formations envisagées : 

i. Connaissance de son APN   qui aura toujours autant de 

succès.  

ii. Etude du logiciel Faststone avec Marcel. 

iii. Photoshop avec Robert.  

iv. Atelier Nature morte les 1er et 3eme vendredi de chaque 

mois de 17h30 à 19h30. 

v. Formation Flash Cobra  avec Thierry ( flash qui s’adapte 

aux appareils photos) le vendredi de projection date à fi-

naliser et à coordonner entre Thierry et Jérôme à partir 

de janvier 2024. 

1. Première formation programmée le vendredi 15 dé-

cembre. Les invitations ont été envoyées par Mick-

ael avec google Forms . C’est simple d’utilisation. il 

suffit de cliquer et de mettre son nom . C’est un su-

per outil qui permettra de maintenir ou non une 

formation si 3 personnes ou moins on annule. Ainsi 

plus besoin de s’inscrire sur les fiches du club, où 

seuls les présents pouvaient le faire  et nous rece-

vions aucune inscription par mail.   

vi. Formation sur le dimensionnement des photos  pour le 

Web et pour l’impression par Pierre. Dates à valider 

avant communication. 

f. Comportement déplacé : 

i. L’article 4 du règlement intérieur stipule que : 

«   Les exclusions comprennent principalement les violations de l’éthique et des 

valeurs morales du club ainsi que des comportements déplacés en inadéquation 

avec le bon fonctionnement de l’association. «  

                    



                          L’agressivité verbale entre dans ce champ d’application. Même si 

l’on n’est pas d’accord il vaut mieux élever le niveaux de la conversation plutôt 

que le volume du poste. 

                          L’idée du carton jaune pour un premier avertissement est une 

bonne idée  et au 2eme  la radiation est en ligne de mire . 

On pourra valider cette mesure lors de notre prochaine réunion. 

 

Plus rien n’étant à l’ordre du jour, cette réunion se termine par un 

sympathique moment de convivialité organisé par Marcel et dont 

chacun a pu savourer ses spécialités qui ont régalé nos papilles.  

 

Prochaine réunion le mardi 5 décembre   2023.  

Président de séance : Jean Claude 

Adhérent invité :  Jean Louis Rose . 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


